
Pour qui ?
Le mot CLIC veut dire Centre Local d’Information et de Coordination.
C’est un endroit où on peut avoir 
des informations sur les droits  
et les aides qui existent.

Les CLIC

Qui peut aller dans un CLIC ?
Les personnes de plus de 60 ans et leurs 
proches peuvent aller dans un CLIC. 

Toutes les personnes en situation de handicap 
et leurs proches peuvent aller dans un CLIC.

Dans un CLIC, je peux avoir des informations sur :

- Les aides à domicile,
- Mes droits,
- Les solutions d’hébergement qui existent,
- Les solutions pour se soigner,
- Les demandes à la MDPH,
- L’aide pour les aidants (les proches),
- Les transports,
- Les loisirs.



Je peux aller dans un CLIC pour avoir des conseils.

Je peux aller dans un CLIC pour avoir de l’aide pour remplir un 
dossier lié à mon âge ou à mon handicap.

Je peux aller dans un CLIC pour savoir qui peut m’aider à trouver 
une solution (services administratifs).

Pourquoi aller dans un CLIC ?

Le CLIC, accueil de la MDPH

Je peux aller dans un CLIC pour avoir un dossier MDPH  
(Maison Départementale des Personnes Handicapées).

Je peux aller dans un CLIC pour avoir des informations sur 
le suivi de mon dossier MDPH (sauf si j’habite à Rennes,  
je prends rendez-vous à la MDPH).

Une écoute et des conseils
Les professionnels qui travaillent dans un CLIC  
donnent une aide gratuite. 

Les professionnels qui travaillent dans un CLIC  
vous reçoivent dans un bureau.

Les professionnels qui travaillent dans un CLIC  
vous répondent par téléphone.

Les professionnels qui travaillent dans un CLIC doivent garder le 
secret, ils n’ont pas le droit de répéter ce que je vais dire.



Comment trouver mon CLIC ?

Pour trouver mon CLIC, 
je vais sur internet et je tape :
www.ille-et-vilaine.fr/clic

Pour trouver mon CLIC, j’appelle le : 
0 800 95 35 45 

Ce numéro est gratuit.
Je peux appeler du lundi au vendredi entre 9h et 18h.

OU

Pour trouver mon CLIC, j’envoie un mail à :
isl@ille-et-vilaine.fr

OU

Merci à Alain, Alexandre, Corentin, Cyril, Emmanuel, Gaudry, Ghislain, Jessica, 
Jérôme, Karen, Lucie, Ibrahim ainsi qu’à France et Marion de l’ESAT Utopi de 
L’Hermitage pour la relecture et la validation de ce document. 
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